

# 園だより



## 近年の想定を上回る災害について

日頃より当センターの活動にご協力いただきありがとうございます。

近年は、夏にかけて梅雨というよりも災害級の豪雨が増加してきています。短時間で信じられないほどの雨が降ることがあります。以前他地域で大規模水害があった際に、行政が発行していたハザードマップがほぼ一致していたという報道もありましたので一度伊勢原市のハザードマップをご覧くださいと思います。余談になりますが、以前新聞記事で、地名からリスクを推測する方法として手がかりとなる地名として【水域、海域に関連】谷戸、水、神殿、磯、砂、岸、窪、溝、沢、川、沼、浪、汐、浜、浦、津など【崖地に関連】山、丘、台、高、林などがあるそうです。きっと伊勢原以外の地域の海沿いや山沿いで関連する地名を目にしたことがあると思います。全ての地域で災害が起きるわけではありませんが、ハザードマップと身近な地名のルーツを想像してみるとよりマップの理解が高まると思います。

また、同じく災害といえば先日7月上旬に大規模地震が来るという話が話題になり、結局は、地震は起きませんでした。ポジティブに捉えれば改めて、災害に対する危機管理意識を高めるきっかけになったのかと思います。自分に小学生の子供がいますが、きっと学校でも噂になり不安だったのか、自宅では一切その話題はなかったのですが、自分のベッドに水とぬいぐるみしか入っていないリュックサックに布団をかけて備えていました。(笑)

2011年の東日本大震災では、この辺りでは建物等に大きな損壊はみられませんでした。電気が使えなくなり、ライフラインに大きな影響がありました。公共交通機関も不通となり、移動は徒歩でせざるをえない状況も多くありました。先日、職場から普段の通勤装備で40キロほど歩きましたが、準備運動などしていない状況なので40キロ歩後翌日は、筋肉痛でほとんど動けませんでした。災害時にはその後の活動を考えると10キロぐらいが限界ではないかと思います。今は、暑くて熱中症の危険もありますので、涼しくなったら一度どのくらいまでなら歩けるのか、お散歩としてお試しくださいとよいと思います。

園長 小木

## おたんじょうびおめでとう！ 誕生会 ほしくみ

誕生会のお楽しみに『不思議な電子レンジ』のパネルシアターを見ました。空のお皿に大きなバースデーケーキが出てくると、目を丸くして拍手がおこりました。最後に口ウソクを吹き消し、歌を歌ってお祝いすると、主演のお友達もニコニコと笑顔で喜んでいました。

## 誕生会 つきぐみ

誕生会にも慣れて、名前を呼ばれると笑顔で前に出てくることが増え、『ハッピーバースデー』の歌を歌ってお祝いしました。ケーキの口ウソクの火を消すことも上手になり「ふー」と口を膨らませて消せる子もいました。お楽しみは大型絵本の『おおきなかぶ』を読み、集中して見ている子どもたちでした。

## 七夕

今年も地域の方に笹をいただきました。各クラス、製作で作った笹飾りと、ご家族の方にもご記入いただいた短冊を子どもたちと一緒に飾りました。皆様の願い事が叶いますように☆



## クラス懇談会と給食試食会を終えて…

クラス懇談会と給食試食会にご参加いただき、ありがとうございました。懇談会では各クラスの取り組みをお伝えし、保護者の皆さまと自由にお話する中で、貴重なご意見やお気持ちの伺うことができました。試食会前には栄養士さんと調理員さんから幼児期の栄養についてお話があり、1日の栄養を4回に分けて摂るつもりで、おやつは必ずしも菓子類ではなく、じゃこ入りのおにぎりやペースト野菜を加えたパンケーキなどがおすすめとのことでした。不足しがちな鉄分やカルシウムは、コンビニ商品でも補えると実物を見せていただき、職員も早速コンビニで購入し試食してみました。今後も保護者の皆さまとの交流を大切にしながら、子どもたちの健やかな育ちを支えていきたいと思っています。

## 8月の予定

- 6日 避難訓練
- 8日 誕生会(つきぐみ)
- 20日 身体測定(にじぐみ)
- 21日 身体測定(ほしくみ)
- 22日 身体測定(つきぐみ)
- 29日 引き取り訓練 ※帰りのバス送迎無し  
※夏休みは12日(火)～15日(金)です。  
その期間は休園となります。

## 8月の歌

- ♪うみ
- ♪おばけなんてないさ



## お知らせ

○9月26日(金)に運動会を予定しています。お子さん1名に対して、保護者1名の参観となります。詳細につきましては、後日お知らせ致します。

○8月1日～9月24日にかけて、計5名の保育実習生の受け入れを行ないます。

## 職員研修

6月の研修では『GSV(グループスーパービジョン)』を行いました。お子さんへの関わり方について、おおきな樹の職員全体で話し合うことで、クラス職員だけでは思いつかない方法や、違った見方から、そのお子さんの良い所や強みを再発見することが出来ました。毎日過ごす中で、大人にとって困った行動に目が向いてしまうことも多いですが、今回の研修を経て見方を変えることの大切さを学び、日々の支援に活かしていきたいと思っています。